

## El gas de Colombia en el ojo de Lula para meterse entre los 5 grandes productores de hidrocarburos

El agresivo plan del Presidente de Brasil que va en contravía de un Petro ambientalista tiene a Colombia en su radar por los últimos yacimientos de gas encontrados

Por: **Elisa Pastrana** | marzo 12, 2024



En Nueva York, ante un nutrido auditorio de inversionistas el CEO de la estatal brasileña Petrobras, Juan Paul Prates, se atrevió a decir tajantemente que está dispuesto a ser el gran productor de hidrocarburos del mundo en el fin de la era de la transición. Sobre la mesa había un plan a cinco años con USD 120.000 millones para lo que lo ha sido el corazón del negocio, la exploración y explotación de petróleo y gas en aguas profundas.

En una nueva ola de inversiones, Petrobras cruzará las fronteras hacia Europa, África Occidental y las Américas con una estrategia renovada frente a la que prevaleció en la administración de Jair Bolsonaro. Se abren así oportunidades para Colombia que ya tiene proyectos en marcha con la brasileña en las aguas del Caribe. O para nuevos, si la administración del presidente Gustavo Petro entreabre el negocio.

Petrobras es un conocido de 37 años en Colombia. En el 2014 marcó un hito porque realizó el primer descubrimiento de hidrocarburos *off shore* de la historia reciente. La acumulación de gas en el pozo Orca-1 fue el iEureka! de los operadores del contrato E&E Tayrona.

Orca Norte 1 está ubicado a 39 kilómetros de distancia de la costa de Punta Gallinas en La Guajira, a 430 kilómetros de Barranquilla y con una profundidad del mar de 706 metros (2316 pies). Ecopetrol inició operaciones para la perforación del pozo delimitado a fines del año pasado, como parte de la estrategia de dar prioridad a los proyectos de gas que hacen parte del portafolio de la compañía para apalancar la transición energética en Colombia.

En julio de 2022 Petrobras celebró otra vez el hallazgo de una nueva acumulación de gas natural con la perforación del pozo exploratorio Uchuva-1, en aguas profundas del Caribe. El pozo está a 32 km de la costa y a 76 km de Santa Marta, la capital del Magdalena. Uchuva 1 fue perforado en el bloque Tayrona, en el que Petrobras es operador con una participación de 44,4 % y Ecopetrol tiene el restante 55,6 %.

Dos años antes, Petrobras había ofrecido en venta la participación del 44,4 % después de desalentadores resultados de exploración de Orca-1. Pero en mayo del año pasado desechó el plan de venta y se quedó operando el proyecto del bloque Tayrona. Para Ecopetrol el descubrimiento fue bienvenido porque puso al Caribe como una de las principales fuentes de gas y abrió una nueva frontera en la zona cercana a Chuchupa-Ballenas, campos de gas hallados en los años 70 por Texaco (hoy Chevron) y que marcaron la historia de nuestras operaciones costa afuera por cuatro décadas.

La nueva idea es más ambiciosa, hacer de Colombia un exportador de gas licuado. Al unirse con empresas que tienen reservas en la región se daría pie para montar una planta para licuar ese gas natural y exportarlo. Shell y Occidental Petroleum podrían interesarse en un hub para enviar gas al exterior.

**Le podría interesar:** Cinco petroleras extranjeras poco conocidas son las que están haciendo billones en pozos colombianos

### Petrobras cambia de cara



Foto: Juan Paul Prates, presidente de Petrobras, habla en esta época

Publicidad

### Lo más leído

- Los dos primeros altos ejecutivos del Exito descabezados por los Calleja, los nuevos dueños
- Un alemán y dos países se inventaron Corona, la empresa que manda en el negocio de la cerámica
- Cuáles son los mejores productos para comprar en Dolarcity según la IA
- Así es la tienda en San Victorino que le compite a Miniso y Yoi con precios bajos
- Así es como los gatos reconocen a los humanos y saben quién es su dueño
- Pedro Gómez, el empresario que convirtió Casa Medina en el hotel más caro de Bogotá
- Este es el renovado Kia Picanto que llegó a Colombia, un compacto potente
- Digale chao al sol y aliste el paraguas: se viene una fuerte temporada de lluvias en el país
- Los españoles que pusieron un gran parque solar en La Dorada, Caldas
- La segunda vida del actor Bernardo García tras superar la leucemia

Publicidad

### Notas recomendadas

- La dura experiencia que vivió de niño Juan Pablo Barrientos que lo llevó a perseguir curas abusadores
- Sarmiento Angulo y los otros 5 grandes dueños del negocio de hacer carreteras en Colombia
- José Zamora, el banquero peruano que está aumentando su fortuna comprando clínicas en Colombia
- La exclusiva isla cerca a Miami donde Jaime Gilinski vive al lado de 40 millonarios más

### NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

- "Golán": un retrato profundo de la realidad colombiana...  
Por: David Sánchez
- "La Vorágine" y las materias primas...  
Por: Silvio E. Avendaño C
- Ballet de miradas: así es la travesía en el metro de L...  
Por: Bayron Aribo Campo
- Caso La Guajira: el mensaje es el agua; el mensajer...  
Por: German Peña Córdoba
- La Filarmónica Joven de Colombia presenta: "Cuerpo...  
Por: Juan David Muñoz

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Petrobras está entrando en una nueva etapa de la mano de presidente Luiz Inacio Lula da Silva. Desde la vuelta al poder la compañía ha aumentado su presupuesto de capital quinquenal en 31 %, con casi tres cuartas partes dedicadas a exploración y producción. Con una capitalización bursátil de unos USD 110.000 millones, está buscando en el exterior oportunidades en petróleo, gas natural y energías renovables como eólicas marinas, junto con algunos de sus socios internacionales en Brasil, como la británica Shell y la noruega Equinor.

Durante diez años dejó de lado las operaciones fuera de casa y ahora quiere ir primordialmente a Noruega, el Reino Unido, los Países Bajos, África Occidental y sobre todo Guyana. "Tenemos que mantener el núcleo del negocio muy seguro. No vamos a hacer una transición alocada", le dijo Prates al *Financial Times*.

Juan Paul Prates es un hombre clave en esta etapa. Es quien está llevando la batuta, muy cercano a Lula, a punto que él lo designó en ese cargo antes de asumir la presidencia. Es un abogado de 54 años que entre 1990 y 2000 fue miembro del consejo legal de Petrobras Internacional SA - Braspetro, la mayor consultora petrolera del país. Después se volcó a la política. Fue senador por el estado de Rio Grande do Norte por el Partido de los Trabajadores (PT).

Prates no solo tiene que lidiar ahora el aumento de precios de los combustibles, que de por sí es un tema especialmente sensible. También la lucha entre tres poderes por el manejo de los hidrocarburos. La pregunta frecuente entre los analistas es si Brasil quiere ser potencia ambiental o petroestado. En beneficio de la primera está la tarea de la ministra de Medio Ambiente Marina Silva que ha logrado éxitos notables contra la deforestación, el ministro de Hacienda Fernando Haddad, y sus bonos verdes para financiar la transición energética. En el otro lado, los grandes apostadores de la industria petrolera.

Para ellos está el plan en la margen ecuatorial impulsada por los enormes hallazgos de la vecina Guyana es una zona marina de 2.200 kilómetros a lo largo de la costa norte de Brasil situada a 500 kilómetros de la desembocadura del río Amazonas que hace lanzar gritos a los ambientalistas porque es una zona ecológicamente sensible. Cerca de USD 73.000 millones irán a exploración y producción para desarrollar un grupo de yacimientos marinos en la llamada región presalina que en junio del año pasado produjo el 70 % del total nacional.

Los nuevos desarrollos colocarían a país como el quinto productor mundial de petróleo, sostienen los expertos. Y Colombia tiene su lugar en este macroplan de Lula y el presidente de Petrobras Juan Paul Prates.

**Le puede interesar:** [Lula le entrega a China áreas clave de la economía brasileña](#)



SÍGUENOS EN Google News

#### CONTENIDO PROMOCIONADO

mgid



Etiquetas: [Juan Paul Prates](#), [Lula](#), [Petrobras](#), [Transición energética](#)

### La esposa rusa de Luis Gilberto Murillo que esta vez no lo acompañó en el encargo de Cancillería

Se conocieron en Moscú mientras estudiaban Ingeniería de minas, tienen tres hijos y llevan más de 40 años caminando juntos entre la pobreza y el ascenso del poder



### Los viáticos diarios del alto gobierno: entre 1 millón y 2.5 cada vez que salen de viaje

Los presidentes y funcionarios de más poder poco gastan de su bolsillo, sin embargo, igual reciben los viáticos que se convierte en un ingreso extra al salario



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO  
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.  
[Haces comentario - Leer comentarios](#)

--Publicidad--

**Las2  
ORILLAS**



Calle 98a # 51-69 La Castellana  
Bogotá, Colombia  
+57 (1) 7564535  
contacto@las2orillas.co  
Páginas: [comercio@las2orillas.co](#)  
Todos los derechos reservados. Fundación Las Dos Orillas  
[¿Quiénes somos?](#) | [Política de Privacidad](#)

Implementación y soporte:  
[useit](#)